



## SOBRE LA JUSTICIA

### Los levitas se rasgan las vestiduras

Mal servicio le prestan a la Justicia los periódicos derechistas que salen a resguardarla de pretendidas coacciones contenidas en los comentarios de otros periódicos. Hay defensas que equivalen a una acusación, y elogios que equivalen a un anatema. No tanto por la calidad de la defensa o su elogio como por la condición de quienes los formulan. Porque no se trata de proteger a la Justicia, sino de proteger una justicia reaccionaria, no ya insensible a las grandes preocupaciones actuales, sino apegada a las más rancias concepciones jurídicas y sociales. Estamos muy lejos de sentir el tabú de la justicia oficial, que no es, a la postre, más que la expresión de un régimen social montado sobre la injusticia y la violencia organizada. Pero mucho menos podemos sentirlo ante una justicia que, por añadidura y en concreto, acusa una mentalidad notoriamente reñida con el ambiente político sobre el cual necesita operar.

Bien sabemos cómo se escandalizan los levitas cuando alguien trata de hacer luz en la maraña de la justicia. La magistratura y el ejército son las dos grandes prohibiciones que cierran, de siempre, el paso a la crítica, lo cual no impide que una y otro estén harto necesitados de reforma. Pero el caso es que los que ahora especulan con el espantajo de la inviolabilidad, son los menos escrupulosos cuando se les depara ocasión de probar, desde los puestos de mando, que son fieles a sus propios principios. Durante el bienio de la barbarie, la estupidez y el latrocinio, hemos tenido tiempo de comprobarlo. ¿Con qué autoridad pueden ahora los que gobiernan entonces lamentarse de que nosotros pidamos una profunda remoción en las escalas de la Justicia? No hemos perdido la memoria hasta el punto de no recordar lo acontecido en el caso de don Manuel Azaña, preso gubernativo en un barco de guerra, con cínico desprecio de toda consideración legal y quebranto de todo procedimiento judicial. La magistratura — esa magistratura a quien se quiere presentar como inmarcesible e indiscutible — acababa servilmente, o acaso con gusto, salvo excepciones, más honrosas cuanto más raras, las tropelías que un Gobierno inepto, vengativo y ruin le ordenaba llevar a cabo. «El Debate»,

por ejemplo, ¿no recuerda la indignación que los periódicos derechistas que salen a resguardarla de pretendidas coacciones contenidas en los comentarios de otros periódicos. Hay defensas que equivalen a una acusación, y elogios que equivalen a un anatema. No tanto por la calidad de la defensa o su elogio como por la condición de quienes los formulan. Porque no se trata de proteger a la Justicia, sino de proteger una justicia reaccionaria, no ya insensible a las grandes preocupaciones actuales, sino apegada a las más rancias concepciones jurídicas y sociales. Estamos muy lejos de sentir el tabú de la justicia oficial, que no es, a la postre, más que la expresión de un régimen social montado sobre la injusticia y la violencia organizada. Pero mucho menos podemos sentirlo ante una justicia que, por añadidura y en concreto, acusa una mentalidad notoriamente reñida con el ambiente político sobre el cual necesita operar.

Pero una justicia así servirá para todo menos para administrar justicia. Y no hay razones de índole moral, ni política, ni legal que puedan esgrimirse para obligarnos a transigir con lo que es, notoriamente, una burla a la República y a la dignidad civil. Si la Justicia ha de merecernos respeto, bueno será que empiece por respetarse a sí misma respetando a los demás. Lo contrario, exactamente, de lo que sucede. Una Justicia como la actual no merece más que una cosa: ajusticiarla.

## LA REFORMA DEL MAR

### La Marina civil necesita su hombre enérgico

Es obligado reconocerlo: la Reforma agraria ha encontrado su ministro. Sería injusto no acreditarle una voluntad de resolución que puede, si no carece de asistencias, conjurar una buena parte de los más terribles aspectos del problema campesino. Es muy importante que esa voluntad multiplique su energía y atienda, tanto como a la cuestión de fondo, a los detalles de ella. Venimos a insinuarle, puesto que aludimos al tema sólo como valor de contraste, la conveniencia de procurar una colaboración idónea y leal. Asesoramientos seguros. Ello servirá para disminuir aquel coeficiente de error que se desliza, fatalmente, en toda obra voluminosa. Ahora bien; de momento cuando no importa es señalar esa voluntad de resolución que beneficia a la Reforma agraria, problema de notoria importancia. No único, naturalmente. Sin propósito comparativo, que sería pueril, cabe señalar a la consideración de los hombres de gobierno — y por añadidura a los legisladores — otro grave tema, de perfil nacional, que afecta a trabajadores de otro elemento. Nos referimos a la gente de mar. El problema de ellos, según el enfoque que elijamos, está o embarullado por una literatura lacrimosa o perturbado por una manigua de disposiciones oficiales. Para el caso, lo mismo. Lo primero que cumpliría hacer es proclamar la absoluta nulidad, por su ineficacia, de cuanto se ha hecho hasta el presente, y ya que esto no sea posible, plantear la cuestión en toda su integridad, reconociendo los errores que se han cometido y procurándose enmienda rápida. Pedimos, para comenzar, algo tan sencillo como esto: seriedad. Sobre la Marina civil — lo sabe bien quien es hoy su director — ha venido pesando el gravamen de una hostilidad incancelable: el del Cuerpo general de la Armada. De tal manera, que aquella Subsecretaría que nació despertando la alegría y la confianza de las clases

náuticas — cubierta, máquinas, radiotelegrafistas y personal subalterno, además de los prácticos —, ha concluido por ser, disminuido, un organismo que concentra la desestimación de quienes lo soñaron eficaz y laborioso. Mientras se propugnó por su nacimiento, una ilusión caliente iluminaba el porvenir de los trabajadores del mar; una vez creada, y desnaturalizada, sólo queda en nuestros marinos el registro amargo que deja toda decepción. ¿Por cuánto tiempo duradero? Mejor que entrar en los detalles de aquel fracaso es interrogar sobre el plazo de validez del mismo. Se nos antoja fácil la respuesta: durará todo el tiempo que tarde en aparecer una voluntad decidida, parigal a la que reconocemos en la ejecución de la Reforma agraria, que venía siendo, a semejanza de la reforma del mar, un archivo copioso de buenos y medianos propósitos malogrados por pereza y abandono, en el que vivaqueaban empleados de la más varia condición. ¿Encontrará la reforma del mar su hombre? Digamos una cosa sola: que hace falta. La Marina civil está reclamando un director con el necesario ímpetu creador que reduzca a número y medida lo que al presente no pasa de ser un pequeño caos administrativo.

Si no hemos sacado a plaza antes

### El homenaje a los camaradas de Asturias

Compañeros: ¿No os parece que el mejor monumento a la memoria de nuestros camaradas muertos en Asturias sería un Hogar-Escuela para sus huérfanos? — MARIA MARTINEZ SIERRA.

## LA CEDA Y LAS ELECCIONES

### Hoy es el día en que Gil Robles anunciará la abstención

La fundamen a en los motivos conocidos: ilegalidad del decreto-convocatoria y falta de garantías para que los electores ejerzan su derecho

Contra lo que esperábamos, nuestros informes sobre la Ceda no han sido reconocidos. Ni en los discursos de la sesión, ni los campanillazos, ni siquiera la intervención del Espíritu Santo. Nos complace este pequeño éxito informativo que el señor Gil Robles, en su generosidad peculiar, nos deja saborear. Estamos tan conmovidos por el gesto del «Jefe» y el Consejo nacional; pero conformándose con la decisión. Puede ocurrir, también, que no se conformen con la protesta adquiriera tintes dramáticos, con alzamiento contra la autoridad del «Jefe» y actitudes de franca rebeldía. En el primer caso, no sucederá nada.

Mientras el país languidece El Banco de Bilbao marcha viento en popa Un dividendo del 12 por 100.

BILBAO, 27.—Bajo la presidencia de don José Aresti se celebró esta mañana la junta general de accionistas del Banco de Bilbao con gran concurrencia. Lo más interesante de la reunión fue la ampliación que del contenido de la Memoria hizo el gerente, señor Figueras, sobre el retraimiento del ahorro en las actividades industriales y comerciales, desalentado por la inestabilidad política y el estado social. Sin embargo, el estado económico del Banco, según se refleja en la Memoria, es superior al del ejercicio anterior. Ratificó el señor Figueras que en el orden económico internacional se registra una considerable mejora. Fue aprobada la Memoria, así como un voto de gracias al Consejo. Después fueron reelegidos los consejeros a quienes reglamentariamente correspondía cesar. Se acordó repartir un dividendo del 12 por 100.—(Febus.)

### Reunión de la minoría socialista

La minoría socialista se reunirá el martes, día 31, a las diez y media de la mañana. Se ruega a los camaradas diputados la puntual asistencia.

## CINISMO DERECHISTA

### Después de arruinar la exportación

El Gobierno Azaña ha recibido una herencia llena de censos e hipotecas. Unicamente el elevado concepto que de la responsabilidad del gobernante tiene el señor Azaña puede aconsejarle el silencio en torno a una situación cuyos antecedentes no le incumben. A nuestro juicio, se pasa de discreto, toda vez que su reserva no es agradecida por quienes han ocasionado graves daños a la economía nacional. Y no solamente no recae reconocimiento por esta actitud del presidente del Consejo, sino que se le crean dificultades de orden financiero, contra las cuales es debido que se pronuncien las Cortes en su día. Entretanto seamos permitidos ilustrar un poco a nuestros lectores. En puridad lo que ocurre es que las derechas fracasaron terriblemente a su paso por el Gobierno. Su decantada preparación técnica resultó pura filia. No ya desconocimiento de los problemas económicos revelaron, lo que no es novedad en España, donde se suelen formar los estadistas en las sobremesas de los jefes de Estado, sin otros méritos que los del untuoso charlatanismo; lo peor fue que los cedistas ni siquiera intuyeron las medidas necesarias para ir tirando. Los doscientos diputados agrarios y populares agrarios dejaron en el ministerio de Agricultura la huella del arbitrio más escandaloso. Todo lo que se les vino al magín fue saquear al Erario para enriquecer a los especuladores sobre el trigo, el arroz y el maíz. La cuestión agraria permaneció en crisis, y pueden hablar bastante de su desencanto los cientos electorales de los señores Gil Robles y Martínez de Velasco. Fue aún más aguda la ineptia de estos elementos en lo que concierne a la acción política y social. El posibilismo ignorancia de las malversaciones de los lerrouxistas, y su innata torpeza de clase a perseguir a muerte lo más vital de nuestro tiempo, que es el movimiento de emancipación de los trabajadores. Pero en el ejercicio de su incultura financiera llegaron hasta donde no lo consiguen los hombres tan perfectamente indócitos como el señor Marraco. Llegaron a destruir el crédito exterior de España, que con tanto cuidado restauraron en el periodo inicial de la República nuestro camarada Indalecio Prieto y el señor Carner. Poca gente sabe en qué estado se le han transferido al actual Gobierno las cuentas de Tesorería y Centro de Contratación de Moneda. La primera fue consumida por los dispendios del bienio negro, por las primas a los monopolios de cereales y por los gastos de la represión de Asturias. La segunda acumuló en sus balances el lamentable déficit de nuestro comercio exterior totalmente abandonado. ¿Cuántos millones en divisas y créditos bloqueados ha tenido que suplir dicho Centro? ¿Y cuántos asfixian su cuenta de pérdidas y ganancias? En centenares de millones se cifraba el saldo deudor del Centro de Contratación al finalizar la política siamesa de los alegres «straperlistas» y los hijos de Loyola. El señor Chapaprieta, aterrorizado, ensayó tapar la vía de agua con la estopa de su ley de Restricciones. Por su parte, el ministro de Hacienda, señor Franco, ha acudido al único expediente que tenía en sus manos para salvar la situación: una emisión de obligaciones del Tesoro para reponer la cuenta de Tesorería y una exportación de oro del Banco de España, para vivificar en el extranjero los créditos.

En segunda plana: Interesante información política :- :- :-

### RETINTÍN

### Encarcelemos al trigo

El señor Alvarez Builla, ministro de Industria y Comercio, tiene ahora un agobio de preocupaciones, que quizá ello justifique su momentáneo olvido de los preceptos constitucionales. En definitiva no es un delito demasiado grave ignorar los términos exactos de alguno de los artículos de nuestro texto constitucional, y de esta ignorancia sería injusto tomar pie para formular algún reproche contra el señor Alvarez Builla. Sin que incurramos, ni de cerca ni de lejos, en el reproche, nos permitimos recordar al señor ministro de Industria y Comercio que en nuestra Constitución consta que España renuncia a la guerra como instrumento de política nacional. En estos instantes de inquietud y de presentimientos bélicos es indispensable una observancia muy rigurosa de ese importante precepto, que el señor Alvarez Builla vulnera al tratar de vender a Bélgica parte del trigo sobrante en España. Nosotros no quisiéramos frustrar al ministro esta iniciativa que ha tenido, y nos apresuramos a reconocer que si consiguiera ponerla en práctica se habría apuntado uno de los éxitos más legítimos y resonantes con que pueda sonarse. Pero no le negamos que tras este brillante triunfo de su gestión ministerial surgiría la guerra entre Bélgica y España. ¿Sabe el señor ministro qué trigo es ese? Si el pueblo belga tiene la desventura de engullirlo, inmediatamente después comenzará a provocar al mundo entero, y esa guerra temida estallar sin remedio. Las consecuencias de ese trigo son espantosas. Por el se ha quedado sin comer el señor Martínez de Velasco; por el se ha perdido las elecciones la Ceda; por el no es el señor Chapaprieta un economista genial; por el está triste don Melquíades; por el está entristeciendo al señor Cid; por el ha dimitido el señor Lerroux su puesto de caudillo... Sería interminable la relación de tragedias que ha ocasionado ese trigo. Se trata del trigo agrario, señor ministro; del tenebroso y envenenado trigo agrario que ha puesto al país patas arriba. Espanta esa nación desventurada que sólo puede estrecharse por dos motivos: porque haya una mala cosecha de trigo o porque haya una buena cosecha de trigo. El trigo crea la locura del hambre, cuando no lo hay, o determina el delirio de la especulación, cuando existe en abundancia. El trigo es nuestra miseria y nuestra gloria. Nosotros somos el país que más característicamente se gana el pan con el sudor de su frente Sudamos para comprarlo y sudamos para venderlo. Sudamos mucho más para venderlo que para comprarlo, señor ministro. ¿Qué tiene nuestro trigo? Probablemente los ingenieros agrónomos nos facilitarían una respuesta muy científica a esta pregunta; pero desde luego puede afirmarse que sería inequívoca. Si los belgas, que son gentes pacíficas y sensatas, se comen este trigo que les ha sobrado a los agrarios españoles, es casi seguro que el Tratado de Locarno se vea hollado de nuevo y se nos declare la guerra. Por no poder darnos nosotros tranquilamente ese trigo estamos a punto de comernos los unos a los otros. Es un trigo subversivo, revolucionario y extremista. Lo mejor sería meterlo en la cárcel. Porque no podíamos comerlo, a pesar de sobrar tanto, ha habido en la cárcel 20.000 españoles.

## ANTE EL CONGRESO

### Acuerdos de las Agrupaciones Socialistas

La de Mondragón. MONDRAGON, 27.—La Agrupación Socialista, en reunión celebrada el día 20 del actual, para tratar sobre la celebración del Congreso del Partido, ha tomado los siguientes acuerdos:

1.º Que dada la extraordinaria importancia de este Congreso, y teniendo en cuenta que al mismo deben acudir el mayor número posible de Agrupaciones con representación directa, lo cual no sería posible si el Congreso se celebrara en un extremo de España, dada la situación agobiadora de las Agrupaciones, que no podrían sobrellevar los gastos que ocasionaría tan largo traslado, que el Congreso se celebre en Madrid, no sólo por su posición geográfica, sino también por las facilidades que Madrid ofrece, dado que en ella se encuentran las oficinas, archivos y documentos del Partido; y 2.º Pedir a la Comisión Ejecutiva que amplíe el plazo señalado en la circular, a fin de que las Agrupaciones puedan disponer de tiempo suficiente para celebrar asambleas que sirvan para aclarar conductas de cada uno de los afiliados durante el movimiento de octubre; pues entiende esta Agrupación que ninguna colectividad del Partido puede fijar normas para el futuro sin antes depurar sus filas.—(Diana.)

Las de Balmaseda y Aranguren. BILBAO, 27.—La Agrupación Socialista de Balmaseda ha acordado que el Congreso se celebre en Madrid y mostrarse de acuerdo con las proposiciones de la Agrupación Madrileña.

Por su parte, la Agrupación Socialista de Aranguren también ha acordado que el Congreso se celebre en la capital de la República.—(Febus.)

La de Orense. ORENSE, 27.—La Agrupación Socialista de esta localidad, reunida para tratar de la celebración del Congreso del Partido, ha acordado que se celebre en Sama de Langreo (Asturias) y que se acorten los plazos todo lo posible para la celebración del mismo, de acuerdo con las indicaciones de la Comisión Ejecutiva.

Las de algunas de la provincia de Orense. Agrupación de Maside: que el Congreso se celebre en Sama de Langreo (Asturias).

Agrupación de Paderne: que el Congreso se celebre en Asturias, en Sama de Langreo.

Agrupación de Celanova: que el Congreso se celebre en Sama de Langreo y se reduzcan los plazos.

Agrupación de Nogueira de Ramuín: que el Congreso se celebre en Sama de Langreo y se reduzcan los plazos.

Agrupación de Amoeiro: que se celebre el Congreso en Sama de Langreo (Asturias) y que se reduzcan los plazos.—(Diana.)

La de Aranda de Duero. ARANDA DE DUERO, 27.—Reunida la Agrupación Socialista, tomó los siguientes acuerdos:

Que el próximo Congreso se celebre en Sama de Langreo, ampliándose plazos de discusión del orden del día, así como la convocatoria del mismo. Que, independientemente de este Congreso, se rinda un homenaje al proletariado asturiano por todo el proletariado español por su heroico comportamiento en octubre del 34.

## Agrupación Socialista Madrileña

### A todos los afiliados

El Comité de esta Agrupación ha tenido conocimiento de que se ha hecho circular una hoja recomendando que se vote determinada candidatura, hoja que, por su redacción y por no estar avalada por firma alguna, puede ser interpretada como documento emanado de este Comité. Tenemos el deber de advertir que el Comité de esta Agrupación no ha editado ningún documento de esta especie ni ha intervenido en absoluto en la confección de candidaturas, siendo de exclusiva cuenta y responsabilidad de los afiliados cuanto se realice en tal sentido.

Como consecuencia de la defectuosa redacción de algunos de los pliegos de propuestas para candidatos efectivos y suplentes, en la lista general de nombres publicada por este Comité se han deslizado errores que ponemos en conocimiento de todos los afiliados para que los subsanen, a saber:

En sustitución del número 157, debe figurar el 1.430, Carlos Rubio Ollas.

En sustitución del 251, el 5.067, Enrique Pérez Fernández.

En sustitución del 2.839, el 1.632, Enrique Roldán Reimonte; y siendo adjudicados a estos compañeros los votos que obtengan los que figuran con los números 157, 251 y 2.839.

Los afiliados Enrique Cubillo de la Fuente, número 401, y José Calviño Ozores, número 7.433, pueden ser elegidos; pero en caso de resultar triunfantes, tendrían que optar entre el cargo de concejal y el de funcionarios públicos que ostentan.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados y simpatizantes que quieren contribuir a los gastos de las elecciones para concejales en Madrid, que ha quedado abierta una suscripción para tal fin. Se reciben donativos en la Secretaría número 16 de la Casa del Pueblo, E. de Franciso, secretario.



LA SESIÓN MUNICIPAL DE AYER

Con el voto en contra de la oposición se acordó abonar a todos los obreros represaliados los haberes que dejaron de percibir por su despido

Hoy se tratará del problema de los taxis en la Comisión correspondiente

A las once y media de la mañana dio comienzo la sesión municipal de ayer, bajo la presidencia del alcalde...

El señor Flores Vales aprovechó la ocasión para pedir constancia en acta del sentimiento por la muerte del señor Gutiérrez Cámara...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Nuestro compañero Sabaritz solicitó entonces constancia también la protesta del Municipio contra todos los asesinatos cometidos en Asturias...

Más propuestas socialistas. Fuero tomadas en consideración numerosas propuestas de nuestros concejales...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Después de aprobarse numerosas licencias de construcción y ser despachada gran cantidad de expedientes sobre cuestiones de personal...

El Parque Zoológico será trasladado a la Casa de Campo. Fue aprobada a continuación una moción de la Alcaldía-Presidencia...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El doctor Marcos pidió al alcalde que la entrega de dicha medalla coincidiera con el aniversario de la República...

Como último punto del orden del día figuraba el dictamen de las Comisiones de Gobierno interior, Hacienda y Enseñanza...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Quedó sobre la mesa un dictamen proponiendo la aprobación de las facturas de suministro de medicamentos...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Después de tratarse diversos asuntos de menor interés, pasaron a las respectivas Comisiones cuarenta y cinco propuestas de la minoría socialista...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Después de reconocerse un crédito imputable de 40.204,66 pesetas por facturas de calas y reparaciones de pavimentos...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Al ponerse a discusión un dictamen de la Comisión de Policía urbana proponiendo se releve al Ayuntamiento de Avila de abonar la cantidad exigible por el servicio prestado...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El alcalde dijo que es imposible negar el servicio cuando un pueblo está ardiendo. Lo único que puede hacerse—añadió—es realizar alguna gestión con el Gobierno para que sea éste el que obligue a los Ayuntamientos...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Por unanimidad fue aprobada una propuesta de nuestros concejales interesando se solicite del Consejo de administración del Monte de Piedad la devolución gratuita de las máquinas de coser cuyo desempeño no puedan llevar a cabo sus respectivos dueños...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

Se autorizó después al artista González Marín para celebrar tres recitales en el teatro Español, así como conceder dicho teatro a la Junta de Beneficencia de Baral, y la aprobación de gastos de 1.000 pesetas, con cargo al capítulo de imprentas...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

El señor Cort continuó su discurso, y el alcalde dijo que a los guardas de la Casa de Campo debía enviarse a la calle o a otro sitio...

—El acuerdo, desde luego, alcanza a todos, absolutamente a todos, los obreros suspendidos como consecuencia del movimiento revolucionario de octubre de 1934...

—que será, indudablemente, de gran interés—han sido invitados todos los concejales, a los que se ha remitido copia de la propuesta del señor Buceta...

Creemos que la cuestión está suficientemente aclarada y que no ofrecerá dudas de interpretación el acuerdo del Ayuntamiento.

El préstamo para casas baratas. Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo efecto la firma por el alcalde de la escritura de préstamo de varios miles de pesetas para la construcción de casas baratas en Cerro Bermejo y Valdeñejo.

El problema de los taxis. Hoy, a las cinco de la tarde, se reunió en sesión extraordinaria la Comisión de Policía urbana para examinar el dictamen emitido por la Policía encargada de presentar una fórmula para la reducción de licencias de taxímetros.

Más memoria, amigos. A "El Debate" le sorprende la tesis socialista sobre la intervención del Estado en la Universidad. Y simula puros liberales. Cree que los españoles han olvidado aquel editorial en el que aplaudimos las violencias cometidas por Hitler contra los universitarios no fascistas...

Si la lluvia no lo impide... Para mañana está anunciada, por segunda vez, la inauguración de la temporada de conciertos de la Banda Municipal en el Retiro. Empezará a las once y media de la mañana...

Reflexión melancólica. El señor Eden ha declarado ante la Cámara de los Comunes que no quiere ser el primer ministro inglés que suela sobre su firma inglesa. Un habre secretario particular del embajador español, a quien el señor Pérez de Ayala apenas le paga para comer, que asista al debate desde la tribuna, comentó melancólicamente: —Desgraciadamente, los ingleses suelen volver siempre.

El disgusto de la Ceda. Con motivo de las discrepancias internacionales que se han producido en la Ceda están ocurriendo cosas pintorescas. En el salón de uno de los brimantes ceditas discuten varios corresponsales sobre los actos y procedimientos del señor Cort...

Suscripción de «A B C». La esposa del amigo de Valasco, 10 pesetas. (Mito, mito, marido de la esposa del amigo de Valasco.) Dos hermanitas anticomunistas de P. L. (Mito, mito, marido de la esposa del amigo de Valasco.) Pago en cinco: 1. (Haber bien para ese tu... es de los equívocos.) Juan Ante Portari Lullman, 2. (otra pro nobis.) Una navarra admiradora de Salazar Alonso, 3. (Si que debe usted tener, señora, un gusto raro.) Y la faz.

Gestiones de nuestros diputados. Los camaradas Pradal y Ferrer han visitado estos días, acompañando a una Comisión de Asistencia social de Almería y alcalde de aquella capital, a los ministros de Instrucción pública, Trabajo y Comunicaciones para gestionar asuntos de aquella provincia...

El Robledo es un coto de caza del conde. Quizá Vitebráquina vaya también de vez en cuando a cazar jabalíes. El Robledo es grande, muy grande. Cerca de 6.000 hectáreas. Pero sólo se cultivan 100. Unas 300 reses languidecen, faltas de alimento. Para las vacas sólo da el conde pajá de cenizas...

En la mañana de ayer, el conde Aguirre Aguirre, alcalde de Corbera de Alcega, en unión del diputado socialista par María Camarada Parcial Tomás, visitaron al ministro de Trabajo para pedirle se aplicase en aquel Ayuntamiento la décima obligatoria contra el paro...

El día 17 vienen los técnicos. El ingeniero llena el cuestionario. ¿Qué dice? ¿Se asusta por lo que habéis hecho? ¿Cómo! ¿También os amenaza? El conde de Romanones es diputado... tiene influencias... el ministro... ¡Claro! El está todavía al servicio del conde de Romanones. Para él no hay triunfo del Frente popular, ni quiere, ni siente la Reforma agraria. Pero vosotros, camaradas, seguid firmes. La tierra es vuestra, y si éste ni otro ingeniero al servicio de la reacción os la quitará...

Esta noche, a las ocho y media, por la estación del Norte, llegarán a Madrid los jóvenes José Lán y Juan Ambrosio, destacados combatientes en el movimiento de octubre, pertenecientes a las Juventudes Socialista y Comunista, que regresan de la Unión Soviética. La Comisión Nacional de Unificación recomienda a todos los jóvenes trabajadores de Madrid acudan a recibir a tan preciados camaradas...

Se constituye un Sindicato en Sallent. SALLENT, 27. — Se acaba de organizar en esta localidad un Sindicato de Oficios Varios afecto a la Unión General de Trabajadores. Al saludar a todas las organizaciones obreras afiliadas a la Central, como al resto del proletariado clasista, los obreros se dieron un momento de descanso en la casa de don Sallent, 8.—(Diana.)

Se constituye un Sindicato en Sallent. SALLENT, 27. — Se acaba de organizar en esta localidad un Sindicato de Oficios Varios afecto a la Unión General de Trabajadores. Al saludar a todas las organizaciones obreras afiliadas a la Central, como al resto del proletariado clasista, los obreros se dieron un momento de descanso en la casa de don Sallent, 8.—(Diana.)

TRIBUNALES

Se dicta auto de procesamiento contra otro lote de "caballeros del straperlo"

Les ha correspondido esta vez a Pich y Pon, Benzo y Valdivia

A última hora de la mañana de ayer, los periodistas que hacen información en el Palacio de Justicia recibieron en la noticia de que el juez delegado de la Sala segunda del Tribunal Supremo, don Ildefonso Bellón, que entiende de los interesados se hará a partir de en el sumario iniciado por el asunto Strauss, había dictado auto de procesamiento contra los señores Pich y Pon, Valdivia y Benzo.

En efecto, pocos minutos después se confirmó la exactitud de la noticia. Parece ser que el procesamiento se basa en la infracción de los artículos 353 y 354 del Código penal, que se refieren a los delitos cometidos por los dueños de casas de juego y a los realizados por personas que en juego o rifa usan de medios fraudulentos para asegurar la ganancia. Estos actos son penalmente considerados como constitutivos del delito de estafa.

Incurren también los procesados en responsabilidad por delitos de prevaricación y cohecho. El auto se halla redactado en términos idénticos al que sirvió para procesar al primer grupo de estraperlistas, y que fue publicado en nuestro número del día 11 del mes en curso.

En éste, como en aquél, se concede a los procesados la libertad provisional sin fianza, obligándoseles a comparecer ante el Juzgado los días 15 y 30 de cada mes, e imponiéndoles la prestación de 10.000 pesetas a cada uno para asegurar las responsabilidades pecuniarias que puedan declararse procedentes, y se ordena el embargo de sus bienes hasta cubrir esa deuda.

El señor Bellón ha cursado suplicatorio a las Cortes para procesar también a don Sigfrido Blasco, trámite obligado a seguir, porque el señor Blasco era diputado en la época de florecimiento y auge del estraperlo.

Hasta ahora, los caballeros straperlistas que se encuentran procesados, son los siguientes: Strauss, Gasca, Morán, Casullán, Lerroux (Aurelio), Galarraga, Viardell, Valdivia, Benzo y Pich y Pon. Como se ve, toda la planta mayor del partido radical, y ya no falta más que el jefe!

BIENES DE SEÑORÍO La Reforma agraria en Menasalbas

Menasalbas. Un pueblo bajo la lluvia. Grande, destarado como todos los pueblos toledanos, Menasalbas ha hecho su reforma agraria. Hoy, 16 de marzo, los hombres, las mujeres, los niños, por el campo encharcado, sucio, van hacia el Robledo de Montalbán. Fué suyo y debe volver a sus manos. Enrique IV edificó la finca, consagrada a doña Juana de Pimental, a su mayordomo Juan Pacheco. Bienes claramente de señorío. Desde entonces, la villa de Menasalbas tiene derecho a aprovechar con sus ganados los pastos del Robledo, a cortar leñas y madera sin permiso de nadie, a cazar... Durante sesenta y cinco años Menasalbas, Puebla de Montalbán y Corpia de Tajo tienen uso de sus derechos. ¡Ah! Pero en 1916 don Alvaro de Figueroa y Torres compra los derechos sobre la finca a doña Amalia Pacheco, y la cuestión cambia de aspecto. El Consejo de Estado acuerda la exclusión de la finca de entre las declaradas como de utilidad pública. Ahora hay guardas en torno a la finca. Si algún campesino quiere cazar, recibirá una pedreganada en la cara. O quizá muera en el penal de Ocaña cumpliendo condena por apoderarse de un conejo. Así es. Un hombre por un conejo. El viejo zarro guina los ojos contento, rabiando por los pasillos del Congreso. ¡Hay que hacer justicia! ¡Si no, qué sería de nosotros!

En la mañana de ayer, el conde Aguirre Aguirre, alcalde de Corbera de Alcega, en unión del diputado socialista par María Camarada Parcial Tomás, visitaron al ministro de Trabajo para pedirle se aplicase en aquel Ayuntamiento la décima obligatoria contra el paro, con lo que se aliviaría la crisis existente en aquel pueblo.

Asimismo visitaron la Dirección de Primera enseñanza, donde gestionaron un crédito de 5.000 pesetas para cantinas escolares y una biblioteca rural de las utilizadas por las Misiones Pedagógicas.

Ambas peticiones fueron acogidas con entusiasmo y nuestros camaradas obtuvieron la promesa de que muy pronto serán realidad.

El 16 de febrero triunfa en España el Frente popular. Y al mes justo, el 16 de marzo, son más de 1.000, y el barro se nega al esparto de las Alpujarras. Pero no importa. Un guardia, otro guardia, otro... una finca es nuestra; damos las armas. Si los obreros montan ahora la guardia de la que han conquistado. Mientras tanto, los demás levantan acta, hacen inventario. Respecto a toda, quizá demasiada, respecta. Allí queda en la cocina, intacta, la comida del conde. Allí quedan unos sacos de patatas. El alcalde pone un telegrama a Reforma agraria.

El día 17 vienen los técnicos. El ingeniero llena el cuestionario. ¿Qué dice? ¿Se asusta por lo que habéis hecho? ¿Cómo! ¿También os amenaza? El conde de Romanones es diputado... tiene influencias... el ministro... ¡Claro! El está todavía al servicio del conde de Romanones. Para él no hay triunfo del Frente popular, ni quiere, ni siente la Reforma agraria. Pero vosotros, camaradas, seguid firmes. La tierra es vuestra, y si éste ni otro ingeniero al servicio de la reacción os la quitará...

Esta noche, a las ocho y media, por la estación del Norte, llegarán a Madrid los jóvenes José Lán y Juan Ambrosio, destacados combatientes en el movimiento de octubre, pertenecientes a las Juventudes Socialista y Comunista, que regresan de la Unión Soviética. La Comisión Nacional de Unificación recomienda a todos los jóvenes trabajadores de Madrid acudan a recibir a tan preciados camaradas...

Se constituye un Sindicato en Sallent. SALLENT, 27. — Se acaba de organizar en esta localidad un Sindicato de Oficios Varios afecto a la Unión General de Trabajadores. Al saludar a todas las organizaciones obreras afiliadas a la Central, como al resto del proletariado clasista, los obreros se dieron un momento de descanso en la casa de don Sallent, 8.—(Diana.)



Más memoria, amigos

A "El Debate" le sorprende la tesis socialista sobre la intervención del Estado en la Universidad. Y simula puros liberales. Cree que los españoles han olvidado aquel editorial en el que aplaudimos las violencias cometidas por Hitler contra los universitarios no fascistas...

Si la lluvia no lo impide... Para mañana está anunciada, por segunda vez, la inauguración de la temporada de conciertos de la Banda Municipal en el Retiro. Empezará a las once y media de la mañana...

Reflexión melancólica. El señor Eden ha declarado ante la Cámara de los Comunes que no quiere ser el primer ministro inglés que suela sobre su firma inglesa. Un habre secretario particular del embajador español, a quien el señor Pérez de Ayala apenas le paga para comer, que asista al debate desde la tribuna, comentó melancólicamente: —Desgraciadamente, los ingleses suelen volver siempre.

El disgusto de la Ceda. Con motivo de las discrepancias internacionales que se han producido en la Ceda están ocurriendo cosas pintorescas. En el salón de uno de los brimantes ceditas discuten varios corresponsales sobre los actos y procedimientos del señor Cort...

Suscripción de «A B C». La esposa del amigo de Valasco, 10 pesetas. (Mito, mito, marido de la esposa del amigo de Valasco.) Dos hermanitas anticomunistas de P. L. (Mito, mito, marido de la esposa del amigo de Valasco.) Pago en cinco: 1. (Haber bien para ese tu... es de los equívocos.) Juan Ante Portari Lullman, 2. (otra pro nobis.) Una navarra admiradora de Salazar Alonso, 3. (Si que debe usted tener, señora, un gusto raro.) Y la faz.

Gestiones de nuestros diputados. Los camaradas Pradal y Ferrer han visitado estos días, acompañando a una Comisión de Asistencia social de Almería y alcalde de aquella capital, a los ministros de Instrucción pública, Trabajo y Comunicaciones para gestionar asuntos de aquella provincia...

El Robledo es un coto de caza del conde. Quizá Vitebráquina vaya también de vez en cuando a cazar jabalíes. El Robledo es grande, muy grande. Cerca de 6.000 hectáreas. Pero sólo se cultivan 100. Unas 300 reses languidecen, faltas de alimento. Para las vacas sólo da el conde pajá de cenizas...

En la mañana de ayer, el conde Aguirre Aguirre, alcalde de Corbera de Alcega, en unión del diputado socialista par María Camarada Parcial Tomás, visitaron al ministro de Trabajo para pedirle se aplicase en aquel Ayuntamiento la décima obligatoria contra el paro...

El día 17 vienen los técnicos. El ingeniero llena el cuestionario. ¿Qué dice? ¿Se asusta por lo que habéis hecho? ¿Cómo! ¿También os amenaza? El conde de Romanones es diputado... tiene influencias... el ministro... ¡Claro! El está todavía al servicio del conde de Romanones. Para él no hay triunfo del Frente popular, ni quiere, ni siente la Reforma agraria. Pero vosotros, camaradas, seguid firmes. La tierra es vuestra, y si éste ni otro ingeniero al servicio de la reacción os la quitará...

Esta noche, a las ocho y media, por la estación del Norte, llegarán a Madrid los jóvenes José Lán y Juan Ambrosio, destacados combatientes en el movimiento de octubre, pertenecientes a las Juventudes Socialista y Comunista, que regresan de la Unión Soviética. La Comisión Nacional de Unificación recomienda a todos los jóvenes trabajadores de Madrid acudan a recibir a tan preciados camaradas...

Se constituye un Sindicato en Sallent. SALLENT, 27. — Se acaba de organizar en esta localidad un Sindicato de Oficios Varios afecto a la Unión General de Trabajadores. Al saludar a todas las organizaciones obreras afiliadas a la Central, como al resto del proletariado clasista, los obreros se dieron un momento de descanso en la casa de don Sallent, 8.—(Diana.)

—¡Aprieta un poco más, que me parece que se han dado cuenta de que es "tango"!





MOVIMIENTO OBRERO

Unas interesantes peticiones de los radiotelegrafistas al director de la Marina civil

La Comisión ejecutiva de la Unión de Radiotelegrafistas Españoles, acompañada por representantes de la Federación Nacional de Transportes Marítimos y de la Unión de Navegación Española, ha visitado al director de la Marina civil, señor Rizo, para formularle, entre otras, las siguientes peticiones:

- 1.ª Que se preste por la Administración pública la debida atención a los proyectos presentados por estas Federaciones en relación con los servicios de señales marítimas, sobre los que tanto ha hablado EL SOCIALISTA, terminando con la situación bochornosa de España en el campo de la navegación mercante.
2.ª Que se respeten las leyes vigentes sobre la seguridad de la vida humana a bordo.
3.ª Que se humanice el régimen de vida de los tripulantes de buques mercantes, terminando con el régimen carcelario que existe en los barcos en general, y en los correos en particular.
4.ª Además de otras peticiones, se formularon quejas sobre la lentitud con que se tramitan los asuntos de interés para los trabajadores marítimos, debido en gran parte al reaccionarismo de muchos de los funcionarios de los departamentos oficiales.
5.ª Los visitantes solicitaron muy comedidamente de la entera consideración del señor Rizo, que se formularan las peticiones que le fueron formuladas, y que se comprometiera a atender en cuanto esté de su parte.

Los trabajadores cerámicos de Carabanchel Alto consiguen un señalado triunfo

Ha quedado solucionada la huelga declarada días pasados por los compañeros que trabajan en la Cerámica de Azorín (Carabanchel Bajo) por negarse el patrono a aceptar ciertas reivindicaciones que le fueron formuladas. Por fin, los huelguistas han conseguido que sus peticiones sean atendidas, dándose por solucionado el conflicto sobre las siguientes bases:

- 1.ª El patrono se compromete a despedir a seis elementos indeseables.
2.ª El patrono se compromete a abonar los jornales perdidos por motivo de la huelga.
3.ª Cuando en la fábrica se necesite personal para el trabajo, será pedido personal para el trabajo, será pedido personal para el trabajo, será pedido personal para el trabajo...

La Federación de Agentes del Comercio y de la Industria aplaza la reunión de su Comité nacional

El Comité ejecutivo de esta Federación pone en conocimiento de todas sus Secciones confederadas que ha sido aplazada la reunión del Comité nacional para los días 25 y 26 del próximo abril, con el propósito de que puedan ser atendidos los deberes electorales el día 12.

REUNIONES

- Albañiles El Trabajo. En el salón grande de la Casa del Pueblo continuó anoche la asamblea de esta organización, con asistencia de numerosos compañeros. Se consumió el turno de preguntas de los afiliados, y en el de propuestas se acordó solidarizarse con la carta enviada por el Partido Comunista a la Ejecutiva del Partido Socialista en relación con la unidad obrera.
Se acordó también celebrar un mitin de propaganda electoral, con intervención de representantes de la Unión General de Trabajadores, Partido Socialista y Partido Comunista, y hacer un donativo de 1.000 pesetas, a repartir por partes iguales entre los Partidos Socialista y Comunista.
Por último, se acordó confeccionar un anteproyecto de contrato de trabajo, para lo que se invitará a la C. N. T., con objeto de hacerlo conjuntamente, en una Comisión integrada por socialistas, comunistas y sindicalistas.
Encuadradores El Arte del Libro. En el salón teatro de la Casa del Pueblo se ha reunido esta organización en asamblea ordinaria, correspondiente al cuarto trimestre de 1935. Fueron aprobados diversos asuntos de régimen interior, así como las gestiones de la anterior Junta directiva. Al informar de sus gestiones la Directiva actual, dió cuenta de que se consideraba dimidiada. Pero la asamblea, escuchando sus razonamientos, no aceptó la dimisión. Se acordó conceder una amnistía, que finalizará el día 15 de abril próximo, para que los compañeros que fueron baja por débito puedan ponerse al corriente en sus cotizaciones. Fueron tratadas las proposiciones a presentar al Congreso de la Federación Gráfica, aprobándose en su totalidad las presentadas por la Direc-

Vendados en General de para mañana, domingo, a las siete y media de la noche, por el Círculo Socialista Latina-Inclusa, Rollo, número 2, para un asunto de gran interés para todos. (Comaradas, no faltéis!)

O. S. H. de las Artes del Libro y el Periódico.—Se reunirá hoy, día 28, a las siete y media de la tarde, en Malasaña, 33, para discutir asuntos de gran importancia.

O. S. H. de Metalúrgicos.—Se reunirá hoy, sábado, a las cinco y media de la tarde, en San Bernardo, 58 (Izquierda radical socialista), para tratar asuntos de gran importancia, relacionados con la elección de Comité del Sindicato.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón teatro, a las seis de la tarde, Peones en General; a las diez y media de la noche, Panaderos Candelistas.

En el salón grande, a las ocho y media de la noche, La Mutualidad Obrera.

OTRAS NOTICIAS

Una nota de los Trabajadores de Vaquerías.

Se nos envía esta nota: «La Sociedad de Trabajadores de Vaquerías pone en conocimiento del vecindario de la barriada de Cuatro Caminos y del público en general, que, por error, le fué declarado el boicoteo al dueño del estable-vaquería don Domingo Diego, sito en Teruel, 5 (Cuatro Caminos). Esta Sociedad certifica que dicho patrono cumple con nuestras bases de trabajo vigentes.»

Una protesta del Grupo Sindical Socialista de Albañiles.

El Grupo Sindical Socialista de Albañiles nos envía la siguiente nota: «En asamblea celebrada por este Grupo Socialista, y a la vista de una hoja enviada, sin firma ni pie de imprenta, a los afiliados de la Agrupación de Madrid, en la que aparecen unos nombres, que para nosotros, personalmente, son dignos de respeto y consideración, pero que al reflejarse, como se refleja claramente en su redacción, la indisciplina de las personas que lo puedan haber confeccionado, y la coacción manifiesta de las personas que con su silencio dan muestras de acatamiento y conformidad al consentir que aparezca su nombre de tal forma en la indicada hoja, este Grupo Socialista ha tomado el acuerdo, con solamente dos votos en contra, de protestar contra los años electorales que ponen en práctica ciertos militantes, cosa que nunca sucedió en nuestra Agrupación ni este Grupo, por su parte, lo hubiera tolerado.»

AVISADOR ELECTORAL

AGUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

Todos los afiliados y simpatizantes, hayan sido o no interventores en las pasadas elecciones, deben presentarse inmediatamente en las oficinas electorales correspondientes de esta Agrupación. Se precisa el concurso de todos en la próxima contienda electoral. RELACION DE LOCALES DONDE ESTAN INSTALADOS LOS CENTROS ELECTORALES SOCIALISTAS

DISTRICTO DEL CENTRO Y DEL CONGRESO

Caretas, 4 (Federación de Empleados de Banca). Teléfono 23515. Distrito del Hospicio.—Secretaría número 13 (Casa del Pueblo).

Distrito de Buenavista.—Círculo Socialista de Buenavista, Eugenio Salazar, número 2. Distrito del Hospital e Inclusa.—Círculo Socialista del Sur, Valencia, número 5. Teléfono 76181.

Distrito de La Latina.—Rollo, 2 (Círculo Socialista), teléfono 20850, y Círculo Socialista del Puento de Segovia, paseo de Extremadura, 35. Teléfono 75014. Distrito de Chamberí y de Universidad.—Círculo Socialista del Norte. Malasaña, 33; teléfono 4096, y Círculo Socialista de Cuatro Caminos, Gorrí, 32. Teléfono 35757.

Oficina electoral central, Secretaría número 37, Casa del Pueblo. Teléfono 23558. Se ruega a los afiliados estén atentos a las llamadas que los diferentes Centros electorales hagan en el Avisador electoral.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD

Nuevamente se encarezca a todos los afiliados y simpatizantes que todavía no se hayan presentado y que actúen de interventores y apoderados en

RADIO

Programas para hoy

UNION RADIO.—A las 8: Campanadas de Gobernación. «La Palabra».—9: Campanadas de Gobernación. Informaciones diversas. Coizaciones de Bolsa. Camarada astronómico. Sinfonía. Bolsa de trabajo. Gacetas. Programas del día.—9,45: Fin de la emisión.

A las 12: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. El hotel del día. Música variada.—14: Cartelera. Cambios de moneda extranjera. Concierto de sobremesa por el sexteto de Unión Radio.—15,15: «La Palabra». Continuación del concierto de sobremesa.—15,50: «La Palabra».—16: Campanadas de Gobernación. Fin de la emisión.

A las 17: Campanadas de Gobernación. Música variada. Guía del viajero. Continuación de la música variada.—18: Biografías sonoras del cine: «Irene Dunne», por Rafael Gil.—19: «La Palabra». Transmisión desde el Lyceum Club del concierto que ejecutará José Cubiles (pianista)—20,15: «La Palabra». Continuación de la transmisión.—21: Fin del ciclo divulgador del libro: «El libro vivo», por don Melchor Gaxeta. Concierto por el sexteto de Unión Radio. 22: Campanadas de Gobernación.—22,05: «La Palabra». Transmisión desde un teatro de Madrid.—23,45: «La Palabra». Última hora.—1,00: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

Organizado por este Grupo se celebrará un festival mañana domingo, a las cinco y media de la tarde, en el que intervendrán la niña María García, que recitará poesías; el Cuadro artístico del Círculo del Puento de Segovia, que pondrá en escena a Es mi hombre y la Orquesta de Instrumentos españoles Los Trovadores, que interpretará las más escogidas piezas de su extenso repertorio.

Juventud Socialista de Chamartín de la Rosa. Celebrará asamblea general ordinaria el martes, día 31, y siguientes, a las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo (Garibaldi, 22), para tratar asuntos de gran interés.

Círculo Socialista del Sur-oeste. Hoy, a las nueve de la noche, dará una conferencia en este Círculo el compañero Fernando de Rosa, que disertará sobre el tema «Lucha contra el fascismo».

Lo interesante del tema y la representación del conferenciante harán que el salón resulte insuficiente.

Cuadro artístico del Círculo Socialista de Buenavista. Se ruega a todos los compañeros que acaban en el Cuadro artístico de este Círculo y a todos aquellos que deseen pertenecer a él nasen por el domicilio del mismo, Eugenio Salazar, 2, hoy sábado, de ocho a diez de la noche, para informarse de un asunto de gran interés.

Agrupación Socialista de Carabanchel Bajo. Se celebrará junta general extraordinaria el día 31 de marzo, a las ocho de la noche, en el local social, con arreglo al siguiente orden del día: Reingreso del compañero Cerón y elección de candidatos a concejales.

Mitín en el salón Stambul. Mañana, a las once de la mañana, se celebrará un gran acto de Frente único en el salón Stambul, organizado por el Círculo Socialista del Este. Harán uso de la palabra los compañeros Manuel Merino Galán, por la Juventud Socialista Madrileña; José Ochoa Alcazar, por el Comité central del Partido Comunista, y Carlos Alonso, de la Agrupación Socialista, que presidirá.

Las invitaciones pueden recogerse en el domicilio del Círculo del Este, Alcalá, 128. Círculo Socialista Hospital-Inclusa. Mañana domingo, a las cinco de la tarde, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, se verificará un gran festival artístico, organizado con motivo del tercer aniversario de su constitución, con el siguiente programa: Representación por su Cuadro artístico de la gran obra social «Arriba los pobres del mundo». Concierto por la Rondalla del Avapié, del Círculo Socialista del Sur, dirigida por su profesor, camarada Rahles.

Intervención de la compañera Matilde de la Torre. Las invitaciones se pueden adquirir en el Círculo Socialista del Sur, bar Karlusska, paseo de las Delicias, 69, y Cooperativa Socialista, Gravina, 16.

Mitín en Carabanchel Alto. Organizado por el Círculo Socialista de Campamento (Carabanchel Alto), se celebrará mañana, a las diez de la mañana, un importante mitín en el Cine Eugenia, de aquella barriada,

CARNET DEL MILITANTE

Círculo Socialista del Sur. Celebrará junta general ordinaria los días 28 y 30 del actual, a las nueve de la noche, en su domicilio social, para tratar asuntos de gran importancia.

Círculo Socialista Latina-Inclusa. Por la presente nota se pone de manifiesto a los Cuadros artísticos y Compañías proletarias que la obra social «Miserias» se puede solicitar a este Círculo, al camarada Rafael P. Perpiñán.

Organizado por el Círculo Socialista de Campamento (Carabanchel Alto), se celebrará mañana, a las diez de la mañana, un importante mitín en el Cine Eugenia, de aquella barriada,

en el que harán uso de la palabra un orador de la izquierda republicana; Alfonso Ollá, de la Agrupación Socialista; Remedios Sánchez, del Partido Comunista; Francisco Galán, del mismo Partido, y Edmundo Acebal, del S. R. U. Presidirá un camarada de la localidad. Juventud Socialista de Pueblo Nuevo-Ventus. Se convoca a todos los afiliados a esta Juventud, a las cuatro de la tarde de hoy, sábado, en Eceguiel Solana, 6, para la venta del periódico RENOVACION.

Enlace civil. Mañana, domingo, a las once de la mañana, en el Juzgado municipal de Carabanchel Bajo se celebrará el enlace matrimonial de Emilio Nombela con Concepción Fernández Saura, hermana del camarada José Fernández, perteneciente a la Juventud Socialista local.

Círculo Socialista de Mataderos. Hoy, sábado, a las ocho y media de la noche, dará una conferencia en este Círculo (Luis Aguado, 24) el camarada Manuel Cuevas, que disertará sobre «Cooperativas».

Se ruega la puntual asistencia a los afiliados y simpatizantes.

Círculo Socialista del Oeste. Hoy, sábado, a las diez de la noche, el obrero ferroviario Fernando González Montoliu, que ha permanecido un año en Rusia, dará una charla sobre «La vida de los trabajadores en la U. R. S. S.».

La entrada es pública. Grupo artístico del Círculo Socialista del Oeste. Organizado por este Grupo se celebrará un festival mañana domingo, a las cinco y media de la tarde, en el que intervendrán la niña María García, que recitará poesías; el Cuadro artístico del Círculo del Puento de Segovia, que pondrá en escena a Es mi hombre y la Orquesta de Instrumentos españoles Los Trovadores, que interpretará las más escogidas piezas de su extenso repertorio.

Juventud Socialista de Chamartín de la Rosa. Celebrará asamblea general ordinaria el martes, día 31, y siguientes, a las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo (Garibaldi, 22), para tratar asuntos de gran interés.

Círculo Socialista del Sur-oeste. Hoy, a las nueve de la noche, dará una conferencia en este Círculo el compañero Fernando de Rosa, que disertará sobre el tema «Lucha contra el fascismo».

Lo interesante del tema y la representación del conferenciante harán que el salón resulte insuficiente.

Cuadro artístico del Círculo Socialista de Buenavista. Se ruega a todos los compañeros que acaban en el Cuadro artístico de este Círculo y a todos aquellos que deseen pertenecer a él nasen por el domicilio del mismo, Eugenio Salazar, 2, hoy sábado, de ocho a diez de la noche, para informarse de un asunto de gran interés.

Agrupación Socialista de Carabanchel Bajo. Se celebrará junta general extraordinaria el día 31 de marzo, a las ocho de la noche, en el local social, con arreglo al siguiente orden del día: Reingreso del compañero Cerón y elección de candidatos a concejales.

Mitín en el salón Stambul. Mañana, a las once de la mañana, se celebrará un gran acto de Frente único en el salón Stambul, organizado por el Círculo Socialista del Este. Harán uso de la palabra los compañeros Manuel Merino Galán, por la Juventud Socialista Madrileña; José Ochoa Alcazar, por el Comité central del Partido Comunista, y Carlos Alonso, de la Agrupación Socialista, que presidirá.

Las invitaciones pueden recogerse en el domicilio del Círculo del Este, Alcalá, 128. Círculo Socialista Hospital-Inclusa. Mañana domingo, a las cinco de la tarde, en el salón teatro de la Casa del Pueblo, se verificará un gran festival artístico, organizado con motivo del tercer aniversario de su constitución, con el siguiente programa: Representación por su Cuadro artístico de la gran obra social «Arriba los pobres del mundo». Concierto por la Rondalla del Avapié, del Círculo Socialista del Sur, dirigida por su profesor, camarada Rahles.

Intervención de la compañera Matilde de la Torre. Las invitaciones se pueden adquirir en el Círculo Socialista del Sur, bar Karlusska, paseo de las Delicias, 69, y Cooperativa Socialista, Gravina, 16.

Mitín en Carabanchel Alto. Organizado por el Círculo Socialista de Campamento (Carabanchel Alto), se celebrará mañana, a las diez de la mañana, un importante mitín en el Cine Eugenia, de aquella barriada,

Cooperativa Socialista Madrileña. COMESTIBLES -- VINOS -- CALZADOS -- PAPELERIA. GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS. OFICINAS: Libertad, 34. Teléfono 14033. COMESTIBLES: CASA CENTRAL, Libertad, 34. SUCURSALES: Valencia, 5; Francisco Giner, 1; Pilar de Zaragoza, 47; Arganzuela, 1. SECCIÓN ZAPATERIA: Gravina, 16. SECCIÓN OBJETOS DE ESCRITORIO: Libertad, 34. BODEGA CENTRAL: B. Bacher, 62. Bodegas propias en Mora, Yébenes y Madrid (Toledo). FINCA: Valencia, 5. Cuartos, Secretarías, Salones todo confort.

TEATROS Y CINES

CERVANTES.—Me sacrificaré, de Gutiérrez Navas. También Gutiérrez Navas ha intentado la comedia estúpida. Ahora resulta que existe una corriente en favor de las comedias estúpidas, desentendidas por la tentación de que puedan dar dinero, y los autores, que antes hacían comedias estúpidas de una manera inconsciente e irresponsable, ahora las elaboran de una manera premeditada y zlevoza, consolidándose del crimen con la esperanza de que les remuneren la fechoría.

Anoche, en el teatro Cervantes, Gutiérrez Navas intentó la comedia estúpida. Queremos creer que su intento fué deliberado, porque si algo apuntó en su comedia «Un tiro fué una ansiedad de huir del teatro estúpido. Por fortuna, el intento quedó logrado tan insuperablemente, que no le quedaron ganas de repetir. La fortuna, la fortuna efectiva, que tiene su extracción en la taquilla, no la logrará, lo cual es una ventaja, ya que podrá advertirle de que estas experiencias siempre son infructuosas y lamentables. — Cruz Salda.

Junta general.—La Asociación profesional de Filología y Letras (Federación Universitaria Española) celebrará junta general extraordinaria hoy sábado, a las tres y media de la tarde, en su domicilio social, avenida de Pi y Margall, 7.

Asociación de Alumnos y Amigos del Instituto Francés en España.—Hoy sábado, a las siete de la tarde, se celebrará en la sala del Instituto Francés un concierto de viola y piano, por el director de la Orquesta de cámara de Valencia, Francisco Gil, y la profesora del Instituto-Escuela de Valencia Isabel Algarrá, con un selecto programa.

Hogar Prosperidad-Peña Alvarez. Mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el campo de la Ferroviaria, se celebrará un interesante partido entre la Peña Alvarez y Hogar Prosperidad, campeones de segundo y primer grupo, respectivamente, en el que se disputan el primer puesto para la promoción a primera. Dada la clase de ambos equipos, se ofrece una lucha muy emocionante.

Salud y Cultura (Sección Fútbol-Atletismo). Equipo que jugará mañana domingo, a las nueve de la mañana, en el campo del Rivero: Correla, Calleja, S. Nieves, A. Casás, P. García, R. García, A. Saquetón, M. Barriola, E. Casado, J. Quiroga y Galván. Sustitutos: Trigo, S. Sequira, Cortador y todos los que asistan. Sitio de reunión, en la puerta del Metro de Gobernación, a las ocho.

Las compañeras y compañeros de la Sección de Atletismo, y en especial los camaradas Barbadillo, J. Enrique, Barrios, J. M. Pérez y E. García, deberán estar a las nueve y media de la mañana en el quiosco de Rosales.

A este último sitio podrán acudir todos aquellos afiliados que quieran practicar entrenamientos de fútbol.

Conferencia sobre la Olimpiada de Berlín con relación al deporte obrero. Hoy, sábado, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia sobre «La Olimpiada de Berlín con relación al deporte obrero» Justo Rodríguez, en el local de la Sociedad del deporte popular de la barriada sur de Madrid, Cultural Deportiva Centella, calle del Olivar, 39.

Magdalena, 26. Alva. Reg. Especialista en Dentaduras. Consulta gratis. Teléfono 11264.

CALZADOS «COLÁS» Bravo Murillo, 111 (Casa central). Avenida de la Libertad, 22 (Tetuán). A todo comprador que presente el carnet sindical se le descontará el 5 por 100.

CHOCOLATES «55 «RIO CHICO» BRAVO MURILLO, 101

CASA Penitez SASTRERÍA CONFECCIONES. Visitar esta casa antes de hacer vuestras compras. ROSALÍA DE CASTRO, 42 (ANTES INFANTAS).

LA SOLUCIÓN DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL CREOSOTADA. es infalible por curar radicalmente la tisis, catarros crónicos, bronquitis y afecciones del pulmón. Pruébelo y se convencerá. Se vende en las farmacias de LA MUTUALIDAD OBRERA. PRECIO, 2,50. CALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO

DEPORTES

Hogar Prosperidad-Peña Alvarez. Mañana, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el campo de la Ferroviaria, se celebrará un interesante partido entre la Peña Alvarez y Hogar Prosperidad, campeones de segundo y primer grupo, respectivamente, en el que se disputan el primer puesto para la promoción a primera. Dada la clase de ambos equipos, se ofrece una lucha muy emocionante.

Salud y Cultura (Sección Fútbol-Atletismo). Equipo que jugará mañana domingo, a las nueve de la mañana, en el campo del Rivero: Correla, Calleja, S. Nieves, A. Casás, P. García, R. García, A. Saquetón, M. Barriola, E. Casado, J. Quiroga y Galván. Sustitutos: Trigo, S. Sequira, Cortador y todos los que asistan. Sitio de reunión, en la puerta del Metro de Gobernación, a las ocho.

Las compañeras y compañeros de la Sección de Atletismo, y en especial los camaradas Barbadillo, J. Enrique, Barrios, J. M. Pérez y E. García, deberán estar a las nueve y media de la mañana en el quiosco de Rosales.

A este último sitio podrán acudir todos aquellos afiliados que quieran practicar entrenamientos de fútbol.

Conferencia sobre la Olimpiada de Berlín con relación al deporte obrero. Hoy, sábado, a las siete y media de la tarde, dará una conferencia sobre «La Olimpiada de Berlín con relación al deporte obrero» Justo Rodríguez, en el local de la Sociedad del deporte popular de la barriada sur de Madrid, Cultural Deportiva Centella, calle del Olivar, 39.

Magdalena, 26. Alva. Reg. Especialista en Dentaduras. Consulta gratis. Teléfono 11264.

CALZADOS «COLÁS» Bravo Murillo, 111 (Casa central). Avenida de la Libertad, 22 (Tetuán). A todo comprador que presente el carnet sindical se le descontará el 5 por 100.

CHOCOLATES «55 «RIO CHICO» BRAVO MURILLO, 101

LAS DECLARACIONES DE EDEN NO HAN DISIPADO POR COMPLETO LA INQUIETUD

El presidente Benes advierte justamente que para mantener la paz hay que aceptar los deberes que impone la seguridad colectiva

PARIS, 27. — Madame Tabouis dice en «L'Oeuvre»: «La impresión es de que la jornada parece haber sido buena para el Gobierno, que parece haberse recobrado y estar dispuesto a defenderse con energía sostenida. Eden ha pronunciado un discurso excelente. Los franceses, al corriente de la atmósfera que se respira en los círculos ingleses, no se atreven a esperar un discurso tan valeroso. La jornada parlamentaria constituye un importante cambio de dirección en la política internacional.»

«El órgano comunista, «L'Humanité», no se muestra muy satisfecho. «Hay que confesar — dice — que las declaraciones de Eden no disiparán la inquietud que las reticencias británicas han producido a los amigos de la paz. El Gobierno de Londres sabotea la paz en igual medida que favorece la intriga hitleriana.»

«Sin embargo, el socialista «Le Populaire» dice: «El discurso pone fin a las esperanzas que alimentaban los hitlerianos alemanes y franceses. No hay divergencias entre París y Londres. La maniobra de Hitler ha fracasado.» (Fabra.)

SCHACHT, DICTADOR ECONÓMICO, QUIERE DIMITIR

Alemania nazi se halla abocada a una grave crisis financiera

LONDRES, 27.—En los círculos financieros de Londres y Berlín dice el «Daily Herald»: «Se espera que el doctor Schacht dimitirá una vez celebradas las elecciones, ya que parece preferir dimitir en vísperas de la inminente crisis financiera antes que ceder ante los elementos de izquierda nazis, que preconizan la desvaloración del marco.» (Fabra.)

«Ante ciertos párrafos, yo apelo a la ley eterna: «No matarás a tu prójimo, ni le oprimirás, ni le explotarás, ni le saquearás.» Para que todo el mundo vea que esta opinión es la de todo el pueblo alemán, he convocado a elecciones para el 20 de marzo.» (Fabra.)

BAJO LA DICTADURA DE LOS CORONELES

La policía polaca continúa resolviendo el paro a tiros

VARSOVIA, 27.—Un grupo de obreros sin trabajo se manifestó anoche ante las oficinas del Comité de Socorros de Czenstochau. Se hicieron varios disparos de pistolas, y la policía hirió a seis manifestantes. Después de recibir refuerzos, la policía consiguió dispersar la manifestación. (Fabra.)

Varios órganos de la oposición anunciaron hoy que los miembros de la organización hitleriana clandestina que han huido a Alemania serán en breve organizados en el Reich en una Legión polaca, según el modelo de la Legión austríaca.

HERÓICA DEFENSA DEL PUEBLO ETÍOPE

Exitos de un ataque abisinio a retaguardia de las líneas fascistas

ADDIS ABEBA, 27.—Según mensajes que llegan a la capital, una columna etíope ha llevado a cabo, con éxito, un ataque muy atrevido en la retaguardia de las líneas de la región de Dolo. Los etíopes, aprovechando una noche cerrada, penetraron entre las líneas italianas y atacaron al campamento, matando a la mayor parte de los soldados italianos. Regresaron a su frente, llevándose doce prisioneros, tres camiones y veinte camellos. (United Press.)

Italia continuará en una actitud expectante, y además se deja entrever en los círculos políticos que la abolición de las sanciones no satisfaría por completo a los italianos, pues no sería medida suficiente para asegurar de nuevo la completa colaboración de Italia en la solución de las cuestiones europeas. Quiere reparaciones morales y materiales y reclama la revisión del proceso seguido contra ella en Ginebra, retirando la acusación de que es la agresora. La abolición de las sanciones es cosa de poco precio para que Italia asegure su colaboración para la aplicación de acuerdos de las potencias de Locarno. (Fabra.)

Según estos informes, se decía que Mussolini había rogado al embajador

de Francia pedir al Gobierno francés que interviniese cerca del inglés para obtener la abolición de las sanciones. Tampoco es exacto que se haya dado respuesta alguna sobre el Libro Blanco.

ITALIA continuará en una actitud expectante, y además se deja entrever en los círculos políticos que la abolición de las sanciones no satisfaría por completo a los italianos, pues no sería medida suficiente para asegurar de nuevo la completa colaboración de Italia en la solución de las cuestiones europeas. Quiere reparaciones morales y materiales y reclama la revisión del proceso seguido contra ella en Ginebra, retirando la acusación de que es la agresora. La abolición de las sanciones es cosa de poco precio para que Italia asegure su colaboración para la aplicación de acuerdos de las potencias de Locarno. (Fabra.)

Según estos informes, se decía que Mussolini había rogado al embajador

de Francia pedir al Gobierno francés que interviniese cerca del inglés para obtener la abolición de las sanciones. Tampoco es exacto que se haya dado respuesta alguna sobre el Libro Blanco.

ITALIA continuará en una actitud expectante, y además se deja entrever en los círculos políticos que la abolición de las sanciones no satisfaría por completo a los italianos, pues no sería medida suficiente para asegurar de nuevo la completa colaboración de Italia en la solución de las cuestiones europeas. Quiere reparaciones morales y materiales y reclama la revisión del proceso seguido contra ella en Ginebra, retirando la acusación de que es la agresora. La abolición de las sanciones es cosa de poco precio para que Italia asegure su colaboración para la aplicación de acuerdos de las potencias de Locarno. (Fabra.)

ción del ferrocarril, en la que estalló un vagón cargado de dinamita. El número de muertos se eleva, por lo tanto a veintiseis.

De los cuarenta heridos, varios se hallan en gravísimo estado. (Fabra.)

Accidente ferroviario en los Estados Unidos.

NUEVA YORK, 27.—El rápido Pittsburg-Filadelfia ha chocado en las cercanías de Manor, cerca de Jeanette (Pensilvania), con un tren de mercancías.

La locomotora, el tender y varios coches-camas del rápido descarrilaron. Han sido retirados de entre los restos tres muertos y varios heridos. Algunos de éstos se hallan en estado agónico. (Fabra.)

Ha sido encontrado sano y salvo el aviador soviético Tarasov.

MOSCU, 27.—El aviador Tarasov, del que se carecía de noticias desde el 4 a 18 del corriente, ha sido encontrado sano y salvo en una de las bahías de Ojost.

Ha manifestado que se vio obligado a aterrizar, y que al tomar tierra, uno de los esquís del avión se rompió, por lo cual no pudo reanudar el vuelo. (Fabra.)

Han muerto catorce personas en la catástrofe de aviación del Popocatepetl.

AMECA ECA (Méjico), 27.—Se confirma que nueve alemanes, un austriaco, un húngaro, todos turistas, y un piloto mejicano, un segundo piloto norteamericano y un mayor domo portorriqueño, resultaron muertos instantáneamente en la catástrofe aérea ocurrida entre los volcanes Popocatepetl e Ixcachuitl, cuando se dirigían hacia Guatemala.

La Compañía Panamericana Airways ha declarado que el avión se estrelló y ardió al pasar entre los volcanes por una causa desconocida. Acaso el aparato se saliera de su ruta, probablemente, al requerir algún pasajero que se acercara a los volcanes con el fin de verlos mejor. Es probable que la desgracia ocurriera al volar demasiado bajo, encontrándose en la imposibilidad de corregir la posición del avión. (United Press.)

LONDRES, 27.—Ayer se ha registrado un grave accidente de aviación en New Forest, cerca de Southampton.

Un avión del Commercial Air Hire, Croydon, al intentar por el departamento del Aire para realizar ejercicios nocturnos, cayó al agua y perecieron sus cinco ocupantes: cuatro hombres y una mujer. (Fabra.)

Víctimas de la paz armada en Alemania. BROMBERG, 27.—Un avión de «Sturzkampf», que realizó un vuelo de prácticas sobre el aeródromo, se ha estrellado contra el suelo a consecuencia de una avería, al parecer, en el motor.

Los dos tripulantes del aparato, un teniente y un suboficial, resultaron muertos. (Fabra.)

Para el ministro de Hacienda El sello de Pablo Iglesias

Estamos esperando se haga otra vez el sello de Correos de 0,30, que tenía el retrato de Pablo Iglesias. No lo esperamos nosotros sólo; lo espera todo el pueblo trabajador, que desea ver reparado el atentado cometido por la reacción y sus cómplices a la memoria del venerable Maestro (Maestro, como mayúscula). Pedimos la justa y obligada reparación, con toda urgencia, para que vuelva a circular por toda España, en la fecha del homenaje que hemos de rendirle con la inauguración de su monumento en el Parque del Oeste.

No podemos pasar en silencio más tiempo (ya que antes no hemos podido hablar) nuestra más enérgica protesta por la forma empleada para suprimir dicho sello, que nunca más debe dejarse de estar en nuestro Correo, y quedar permanentemente como homenaje oficial a quien tanto luchó por la redención de los trabajadores españoles.

Se tomó como pretexto para suprimir dicho sello la aparición de una falsificación, cosa que no es justificable suficiente; lo lógico en tal caso hubiera sido haber hecho nuevo grabado con el retrato en otra posición y orlas diferentes. Durante la bien ferida monarquía se descubrieron varias falsificaciones, algunas muy importantes; ello no fue motivo para quitar de los sellos el bello borbónico. Hay más; podemos afirmar, estamos seguros, que había el propósito decidido de suprimir el referido sello antes de hablarse de falsificación. Es indignante la grisa que se dieron en la Casa de la Moneda para destruir la enorme canti-

dad que había fabricados; hay un alto empleado que dijo textualmente: «No quedare tranquilo hasta que desaparecan todos los sellos de Pablo Iglesias», y por eso se dieron una gran prisca para destruir más de doscientos millones, cantidad que cuesta muchos miles de pesetas al Estado, cosa que les tenía sin cuidado a los dirigentes de la Casa de la Moneda, pues a ellos sólo les interesaba «quedar tranquilos».

No puede quedar impune un hecho de tal naturaleza; confiamos en que se exigirán las responsabilidades debidas a quienes, por tener satisfacciones tan mezquinas, no hicieron nada para evitar al Tesoro un gasto enorme e innecesario, pues con haber sobrecargado los sellos que se destruyeron, se hubiera evitado. Para salir del conflicto originado por la carencia de sellos, hubo necesidad de trabajar en los talleres donde se fabrican los sellos jornada doble desde febrero hasta mayo; para saber lo que esto costó al Estado, diremos que el taller tiene de gasto en su nómina de jornales más de cuatro mil pesetas diarias, y el material que es costosísimo; con esto se verá el despilfarro que hubo que hacer para quitar a Pablo Iglesias de los sellos de Correos.

Lo más indignante es que mientras tanto han estado despachándose en la propia Casa de la Moneda documentos oficiales de Bolsa con el escudo y emblemas monárquicos. Esto ha estado ocurriendo hasta el mes pasado. ¡Oh febrero histórico, cuántos milagros has hecho! Uno de ellos, este de suprimir el despacho de sellos y coronas monárquicas desde la fábrica oficial de la República, ¡a los cinco años de haber cambiado el régimen!

Confiamos en que el ministro de Hacienda hará, con la rapidez que el caso requiere, la reparación debida a la memoria del inolvidable Maestro, y dará el castigo merecido a los que cometieron la vileza de profanar su memoria, mientras se complacían gajos en despachar atributos monárquicos.

Otro día hablaremos de otras cosas ocurridas durante los tres últimos años, entre ellas como se obligó al personal a contribuir a la suscripción para la fuerza que reprimió el glorioso octubre, y cómo prohibieron que se cediera el indulto de Ramón González Peña y demás condenados. Pero esto merece capítulo aparte.

Diputación Provincial Cédulas personales.

Concedida una amnistía, que termina el 22 de abril, para que todos los contribuyentes que figuran en descubierto en el año 1935 y anteriores puedan abonar sin penalidad cédulas, se advierte que durante el expresado plazo pueden reclamar, con objeto de modificar su clasificación, los que, por omisión de datos en sus declaraciones, hubieran sido deficientemente clasificados o, por haber variado sus circunstancias, no la hubieran obtenido a causa de estar alta su tributación; debiendo tramitar su petición, previa presentación de documentos justificativos, en la oficina de la Diputación Provincial, cuesta de Santo Domingo, 9, de diez a una media y de cuatro y media a seis y media, excepto los sábados, por la tarde.

El presidente de la Federación Internacional de Ligas de los Derechos del Hombre en Madrid

Victor Basch, terminado el Congreso Internacional de Ligas, va al Marne francés a efectuar una tournée de conferencias y pasará unas horas en Madrid. La alta figura internacional del señor Basch, campeón de la paz y lucha contra el fascismo, defensor de las libertades de los pueblos y de su progreso social, que tanta luz ha dado durante el bienio negro de España en favor de los condenados y desterrados, llegará mañana domingo, por la estación del Norte, a las diecinueve y cuarenta y cinco, procedente de París. Bajarán a recibirle las entidades de partidos políticos, etc., para tributarle el recibimiento que se merece quien luchó en pro de la democracia española y del proletariado de nuestro país. Sea bien venido.

El lunes, día 30, será recibido por el señor Azáns, obsequiado con una comida por elementos destacados de todos los partidos, y pronunciará un discurso en el Ateneo de Madrid, a las dieciocho horas (cuyo tema será anunciado).

Socorro Rojo Internacional

Gran mitin pro monumento a las víctimas de Asturias

Los organizadores del gran mitin pro monumento a las víctimas de Asturias (acto que se celebrará mañana domingo, a las diez y media de la mañana, y en el que intervendrán Hernández Alfonso, Esteban Vega, Vicente Marco Miranda, Matilde de la Torre, Juan José Manso, Eduardo Barrioberto, Rafael Alberti y el doctor Llopias) informa a los trabajadores madrileños y a todos los antifascistas en general, que las localidades para el mitin se extienden, al precio de cincuenta céntimos, en San Bernardo, 38 (I. R. S.); bar Metropolitano, Bravo Murillo, 35; bar Abisinia, Jardines, 14, y Valencia, 2 (peluquería).

Los ingresos que se obtengan se destinan íntegramente a engrasar la suscripción para el monumento a las víctimas de Asturias.

Un extraordinario de RENOVACIÓN

La atención dispensada por la Comisión ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas al problema de la unificación orgánica de la juventud trabajadora española, ha hecho que, por falta material de tiempo, no pueda aparecer esta semana el número ordinario de RENOVACIÓN. En su consecuencia, la C. E. ha decidido publicar un número extraordinario de RENOVACIÓN y JUVENTUD ROJA la semana próxima. La Comisión Ejecutiva.



Hitler presenta unos cuantos argumentos en favor de sus "proposiciones de paz" (De Elkins en Le Peuple, París.)

CATALUÑA AUTÓNOMA

"La Veu" ataca a radicales y cedistas por su política de incomprensión

BARCELONA, 27.—Refiriéndose a la recaudación de contribuciones, que ha vuelto a ser cedida a la Generalidad, «La Veu de Catalunya» publica hoy un editorial que ha sido muy comentado. Dice así:

«El Gobierno de la República ha hecho otra justísima reparación a Cataluña. Lo que no pudo conseguirse de los ministros de Hacienda de los Gobiernos radicales y cedistas ni del Gobierno del señor Chappaprieta, ni tan siquiera del Gobierno del señor Portela, a pesar de su reconocido afecto por todas las cosas de Cataluña, se ha logrado ahora. Un decreto del Gobierno vuelve a la Generalidad el servicio de recaudación de contribuciones que un Gobierno, precisamente de la dictadura, había concedido, y que, por un espíritu de venganza inexplicable, un ministro de Hacienda arrebató a la Generalidad después del 6 de octubre.»

Hemos de reconocer que los hombres de la Esquerra han encontrado en Madrid un concurso que los nuestros no lograron encontrar. Como en la cuestión del restablecimiento de la autonomía universitaria, como en tantas otras cuestiones, radicales y cedistas y los otros partidos de centro y derecha consumieron el tiempo en mezquinos reguños enervadores y perturbadores. Así han ido desenterrando de las libertades de los pueblos, de su progreso social, que tanta luz ha dado durante el bienio negro de España en favor de los condenados y desterrados, llegará mañana domingo, por la estación del Norte, a las diecinueve y cuarenta y cinco, procedente de París. Bajarán a recibirle las entidades de partidos políticos, etc., para tributarle el recibimiento que se merece quien luchó en pro de la democracia española y del proletariado de nuestro país. Sea bien venido.

Como se aludiera por un periodista a la posición de la C. N. T. en el conflicto metalúrgico, dijo: «Por mí ha hablado el «Boletín de la Generalidad». Lo único que haré es lograr el cumplimiento de lo que se ha señalado en dicho cuestion. (Febus.)

En cuanto se apruebe el próximo presupuesto se cerrará el Parlamento catalán.

BARCELONA, 27.—En el Parlamento, el jefe de la mayoría, señor Galés, dijo que esta mañana aquella había celebrado un cambio de impresiones, y que tan pronto se apruebe la prórroga del presupuesto, será clausurado el Parlamento durante cinco días, a fin de que las Comisiones actúen con eficacia y ulitimen los proyectos de ley en curso. (Febus.)

La Comisión Nacional de Unidad de las Juventudes Comunistas y Socialistas celebra su reunión primera

Y en ella toma acuerdos de gran importancia para el desarrollo de la unificación

La Comisión Nacional de Unificación ha celebrado ayer mañana su primera reunión, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

- 1.º El envío de una comunicación a las organizaciones de ambas Juventudes, dándoles las instrucciones concretas para dar comienzo a la unificación de sus fuerzas.
2.º Celebrar siete grandes concentraciones juveniles para el día 5 de abril, en las cuales, públicamente, se dará cuenta de los resultados de las gestiones realizadas en relación directa con la unificación. Estas concentraciones tendrán efecto en los siguientes lugares:
Madrid, con intervención del camarada Santiago Carrillo.
Asturias, en la que hablará el camarada Trifón Medrano.
Vasconia, participando el camarada Federico Melchor.
Cataluña, tomando parte el camarada Juan Ambou.
Valencia, con José Lain.

Jaén, con Felipe Muñoz Arcoñada; y Sevilla, con la participación de Manuel Vidal. En cada una de estas localidades, el sábado, día 4, tendrá efecto una conferencia, a cargo de los camaradas arriba citados, en la cual explicarán el contenido y desenvolvimiento de la futura organización juvenil. Animándonos el vivo interés de unir a todas las fuerzas de la juventud, y teniendo presente el espíritu que mueve a los jóvenes libertarios, por unanimidad se acordó invitarles a una reunión fraternal para ver de encontrar la vía que una en la lucha de cada día a todos los jóvenes revolucionarios. Todas nuestras organizaciones provinciales y locales deben tener presentes estas decisiones arriba enumeradas para comenzar con rapidez la organización de estos actos. — La Comisión Nacional de Unidad.

Otra victoria laborista en Gran Bretaña

Triunfa en Gales el presidente de la Federación Minera

LONDRES, 27.—En la elección parcial del distrito de Llanellay ha sido elegido el candidato laborista y presidente de la Federación de Mineros del Sur de Gales, camarada Griffiths. (Fabra.)

El «Borée» chocó con un barco español a causa de la niebla

LONDRES, 27.—En la elección parcial del distrito de Llanellay ha sido elegido el candidato laborista y presidente de la Federación de Mineros del Sur de Gales, camarada Griffiths. (Fabra.)

Veinte tripulantes estuvieron nadando durante dos horas y media

LONDRES, 27.—El capitán del vapor francés «Borée» ha llegado a Wells Norfolk con seis hombres de la tripulación. Ha declarado que el choque con el buque español se produjo a consecuencia de la espesa niebla. El «Borée» se fué a pique en ocho minutos. De los veintidós tripulantes, veinte se arrojaron al agua y nadaron desesperadamente durante dos horas y media. El capitán fue recogido con seis de sus hombres y otros seis fueron recogidos por otro navío. (Fabra.)

Noticiario internacional

Amnistía política en Yugoslavia. BELGRADO, 27.—El Consejo de regencia de Yugoslavia ha concedido la amnistía a 207 prisioneros políticos croatas. (United Press.)

Han fallecido 27 personas a consecuencia de la catástrofe de Tultenango (Méjico).

MEJICO, 27.—Comunican de Tultenango que han fallecido siete de las personas que resultaron heridas a consecuencia de la catástrofe de la esta-

CONTINUAS PROVOCACIONES DEL IMPERIALISMO NIPON

En su ataque deliberado a la frontera mogola, los japoneses emplearon incluso la artillería

MOSCU, 27.—Comunican de Ulanbator a la Agencia Tass que el 24 de marzo un destacamento niponchú en tres camiones atacó un puesto fronterizo mogol en la región de Mangoldzagas, cerca del lago Buinor, en territorio mogol, establendose una escaramuza, en el curso de la cual los atacantes recibieron refuerzos que ocupaban cuatro camiones. Los mogoles obligaron a retirarse a los agresores. No hubo bajas.

Al día siguiente, 25, los niponchúes, en número de unos doscientos, hicieron fuego de fusil y ametralladora sobre el puesto mogol y dispararon doce cañonazos. Los mogoles contestaron por tuvieron que refugiarse a siete kilómetros de la frontera por su inferioridad numérica. Los atacantes atravesaron la frontera y ocuparon el puesto, que evacuaron a las cuatro de la tarde, al aparecer un avión mogol. Entonces repararon el río y volvieron a su territorio. (Fabra.)

Los fascistas de Tokio la emprenden con las Embajadas extranjeras.

TOKIO, 27.—El periódico «Tokyo Nichi Nietsu» anuncia con carácter sensacional la detención de 20 «espías» en Tokio, que proporcionarían, en calidad de empleados o intermediarios, informaciones secretas sobre los acontecimientos desarrollados en el pasado mes de febrero a las Embajadas extranjeras. Dice que las Embajadas soviética es día más comprometidas en este asunto, y que ha sostenido relaciones estrechas con los comunistas japoneses, de los cuales 11 han sido detenidos.

El periódico ataca también a las Embajadas de Inglaterra y de China y pretende que estas dos Embajadas han empleado espías.

El periodista británico Sampson ha sido expulsado. Se ha ordenado la adopción de una vigilancia estrecha. (Fabra.)